

An den
Vorsitzenden des BVVFA
Herrn Jens Lemke
Rathaus
42781 Haan

29. April 2014

Antrag der CDU-Fraktion "Tagesordnungspunkt Kinderfeuerwehr für Haan"

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

im Namen der CDU-Fraktion beantragen wir für die nächste Sitzung des BVVFA einen Tagesordnungspunkt

"Kinderfeuerwehr für Haan".

Begründung:

Jugend- und Kinderfeuerwehren kommt nach Einschätzung des nordrhein-westfälischen Städte- und Gemeindebundes eine zentrale Bedeutung zu bei der Einführung junger Menschen in die Welt der Brandbekämpfung, des Brandschutzes und der Unfallrettung.

Die Freiwillige Feuerwehr in Haan hat bereits vor vielen Jahren mit großem Erfolg eine Jugendfeuerwehr ins Leben gerufen. Ermöglicht auch durch vorbildlichen ehrenamtlichen Einsatz der Wehrangehörigen gibt es eine Jugendfeuerwehr mit zur Zeit bis zu ca. 30 Aktiven, die sich regelmäßig treffen und unter Anleitung erfahrener Feuerwehrleute an die Aufgaben der Freiwilligen Feuerwehr herangeführt werden; Wettbewerbe und gemeinsame Freizeitaktivitäten runden das Programm ab. In der Jugendfeuerwehr wird Jugendarbeit betrieben und die Möglichkeit geboten, sich sozial zu engagieren, technisches Interesse weiterzuentwickeln und in einem Team zusammenzuarbeiten. Dies hilft auch, den personellen Fortbestand der Freiwilligen Feuerwehr zu sichern.

Zur Zeit gibt es in Nordrhein-Westfalen noch keine gesetzliche Grundlage für Kinderfeuerwehren; diese soll noch in diesem Jahr geschaffen werden. Gleichwohl gibt es bereits jetzt in einer Reihe von Städten und Gemeinden Kinderfeuerwehren und der Verband der Feuerwehren in NRW e.V. (VdF NRW) unterstützt diesen Prozess. Der VdF NRW empfiehlt für Kinderfeuerwehren ein Eintrittsalter von 6 Jahren; bei Jugendfeuerwehren ist der Eintritt ab einem Alter von 10 Jahren möglich.

Die CDU-Fraktion begrüßt diese Entwicklung und regt an, dass zusätzlich zu der bereits bestehenden Jugendfeuerwehr in Haan auch eine Kinderfeuerwehr gegründet wird.

Die CDU-Fraktion bittet die Verwaltung und die Haaner Feuerwehr, diese Anregung wohlwollend zu prüfen und Wege einer Realisierung aufzuzeigen.

Der VdF besitzt für den Bereich Kinder- und Jugendfeuerwehr eine Bildungsreferentin und stellt auch eine Handreichung hierzu zur Verfügung (Kinderfeuerwehr-Praxisbuch 2014). Angeraten wird eine sinnvolle und abwechslungsreiche Freizeitgestaltung für die Kinder, die altersgerechte Beschäftigung mit Themen, die der Feuerwehrarbeit zuzuordnen sind wie z.B. "Vorbeugender Brandschutz - was ist zu tun wenn der Rauchmelder anspringt?". "Sicherheit im Straßenverkehr", "Erste Hilfe" und das Kennenlernen von Begrifflichkeiten und Aufgaben der Feuerwehr, der Fahrzeuge und der Geräte.

Eine Kinderfeuerwehr für Haan wäre aus Feuerwehrsicht eine sinnvolle Ergänzung zu dem bestehenden Angebot der Jugendfeuerwehr und zudem ein weiteres, interessantes Freizeitangebot für die Haaner Kinder.

gez. H. Giebels

Harald Giebels
Stellv. Vorsitzender

gez. R. Wetterau

Rainer Wetterau
Geschäftsführer